

¿Cómo se formó el término municipal de Argés?



En siglos pasados, Argés estaba configurado por numerosas dehesas pertenecientes a ricos terratenientes que tenían su vivienda principal en la cercana localidad de Toledo, y que utilizaban las tierras del municipio como fuente de ingresos, al dedicarlas a la agricultura y la ganadería, actividades ambas que les proporcionaban un saneado patrimonio y un lugar de descanso cuando su ajetreada vida en la capital les impulsaba a buscar un lugar de esparcimiento y solaz.

El término municipal de Argés se iniciaba en el sitio conocido como **“Las Veredas”**, que hoy en día podríamos situar a las espaldas del hotel Monterrey, en el camino que une la carretera de Argés con la Ermita de San Jerónimo y acababa, atravesando la dehesa de Matamoros, en el sitio denominado de la Cabeza de Pez o del Recel, donde comienza el término de Layos.

Debido a la gran proximidad entre la capital y los territorios que componían el término de Argés, la lista de significativos personajes con residencia en Toledo y propiedades en el municipio era amplia y

abarcaba desde ricos comerciantes a nobles o regidores de la ciudad, pudiendo destacar entre otros a Samuel ha-Leví Abulafia, funcionario público, Oidor de la Audiencia y Tesorero Real del Rey Pedro I de Castilla a principios del siglo XIV, que regentó las tierras de su propiedad situadas cerca del Guajaraz, junto al camino viejo de Guadamur.

Aunque de muchos otros sólo nos quedan los nombres y desconocemos la ubicación de sus tierras, sabemos que fueron hacendados en Argés el Capitán General don Gonzalo de Lira, que vivió en el año 1593; don Francisco de Cepeda, capitán de Milicia y Regidor perpetuo en la Ciudad de Toledo; don Joseph Deslibares y Cayo; don Salvador Barrado de la Llosa, racionero que fue en la Santa Iglesia de Toledo; el matrimonio compuesto por don Eugenio Barrado y de Llosa y doña María Magdalena Grueso y Lobo; los cónyuges doña Josefa Barrado de la Llosa y don Francisco Antonio Hidalgo Chacón, Regidor perpetuo en la Ciudad de Toledo; don Eduardo Ortiz de Zarate, Teniente Capitán Artillero, su esposa doña María Antonia de Lara y un largo elenco de personajes importantes que figuran inscritos como residentes y propietarios de heredades en el municipio de Argés..

